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La directora, guionista y productora 
Lila Avilés (Ciudad de México, 1982) 
es una de las integrantes del Jura-
do de la sección Horizontes Latinos. 
Su primer largometraje, La camaris-
ta (New Directors, 2018), que obtuvo 
gran reconocimiento (Premio Ariel a 
mejor ópera prima, Premio del Ju-
rado en el Festival World Cinema de 
Ámsterdam, Premio Platino a la mejor 
ópera prima o el Coral Especial del 
Jurado en el Festival de Cine de La 
Habana), fue la película elegida para 
representar a México en los Oscars 
y los Goya en el año 2020. 

Tiene una larga trayectoria como 
jurado y también como cineasta. 
¿Cómo vive cada rol y qué desta-
caría de cada uno de ellos?
Creo que todo tiene que ver con el 
respeto. Es la base de todo: el respe-
to por la naturaleza, el arte, la fami-
lia, los amigos, los desconocidos… 
Centrándome en el cine, he de decir 
que no estudié en una escuela formal 
de cine; me construí trabajando. He 
pasado por todas las áreas habidas 
y por haber, tanto en teatro como en 
cine, y ahí es donde aprendí a tener un 
enorme respeto por cada una ellas. 
Ahora que vuelvo al Festival desde 
el otro lado, siento que cada pelícu-
la y cada director ya es ganador por 
el simple hecho de estar aquí. Des-
pués de estos días como Jurado en 
el Festival, creo que no quiero cam-
biar de sitio: comer, ver películas, el 
sol que ha querido salir…
 
¿Cómo ha sido la primera toma de 
contacto con sus compañeros? 
¿Cuál será su modus operandi?
Hay muy buena energía. María Za-
mora cuenta con una trayectoria in-

creíble y Luciano Monteagudo es to-
da una eminencia. Creo que es una 
buena tríada. En cuanto a nuestra 
metodología, hemos decidido no que-
darnos a ver los coloquios para no 
estar influenciados y así ser lo más 
ecuánimes posible. Me ha tocado ser 
jurado en algunos festivales y cada 
experiencia es diferente: desde pa-
sar horas para decidir a qué película 
le das el premio hasta tenerlo claro 
en menos de una hora. 

¿Qué es lo que busca en una pe-
lícula? Independientemente de si 
es la ganadora o no…
Yo soy puro corazón y sensibilidad, 
y más ahora que llevamos tiempo 
dentro de casa. Para mí el cine tie-

ne que hacerte vibrar. Hoy por hoy 
creo en la diversidad, en el abanico 
de posibilidades que puedan exis-
tir, no me tacho de intelectual y, por 
ello, no busco la película perfecta. La 
perfección, para los robots. 

El panorama cultural actual mexi-
cano ha vivido sus estragos. ¿Có-
mo se experimenta desde dentro?
México es un país muy cinéfilo. La 
vida era ir al cine, y la situación polí-
tica y económica trastocó, en parte, 
esa tradición. Sin embargo, ha ha-
bido un cambio: grandes institucio-
nes como Cinépolis se han visto muy 
afectadas, pero han seguido feroces 
intentando mantener y cuidar el cine. 
Aunque Hubo varios cambios, por 

suerte, María Novaro, directora del 
IMCINE, ha sabido defender como 
nadie nuestro cine. 

¿Cuál cree que ha sido la evolu-
ción del cine mexicano?
Las mujeres, sin duda. Precisamente 
lo venía hablando con mis compa-
ñeros y les decía que era muy grati-
ficante ver cómo las cineastas mexi-
canas y españolas cada vez somos 
más y llegamos más fuertes. 

Para terminar, ¿cúal cree que es el 
papel de un festival en la carrera 
de un cineasta?
Es fundamental. Todo es una coo-
peración. Sin los festivales y la crítica 
muchas películas no sobrevivirían. 

Yo creo que más allá de que un fes-
tival, en sí, sea una celebración, es 
una ventana para llegar donde solos 
no podríamos hacerlo. Creo que es 
muy importante que cada país ponga 
mucha atención en que esto preva-
lezca, y es que es cultura; y la cultu-
ra es sabiduría, empatía y conexión, 
y no le hace ningún daño a nadie.

“Sin los festivales y la crítica 
muchas películas no sobrevivirían”
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A festival where 
everyone’s a 
winner 

The Mexican director, 
scriptwriter and producer Lila 
Avilés is here in San Sebastián 
to form part of the Horizontes 
Latinos Jury. Having worked 
as both a filmmaker and a 
juror, she says that in each 
of these roles, it’s all about 
respect: respect for nature, 
art, the family, friends and 
strangers. She has worked 
in all the fields of theatre and 
cinema and that is where 
she learnt to have enormous 
respect for each one of them. 
Now that she’s back at the 
Festival on the other side, she 
feels that each film and each 
director is already a winner 
simply for being here.  
She also says that when 
she watches a film, what 
she looks for is a film that 
really thrills her. She doesn’t 
consider herself to be an 
intellectual so she doesn’t 
search for the perfect film. 
“Perfection is for robots.”
She draws attention to the 
extraordinary increase in 
female filmmakers in both 
Spain and México and closes 
by stressing the vital role that 
festivals and critics play for 
filmmakers as without them 
many films wouldn’t survive. 
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